

家庭の教育力を考える！

社会教育委員会からの提言 パートII

「あなたの家庭にもつと望むことがあるか」と子どもたちに聞いたところ、どの年代の子どもでもいちばん多かった答えは「家族みんなが楽しく過ごす」でした。そんな当たり前のことを子どもたちが願わざるを得ない現実を、親として真剣に受け止めたいものです。

必要なモノさえ与えていれば子どもは育つ、と思えた時代もありましたが、いまや楽しい家庭は家族が意識的に協力し合わなければなかなか得られません。子どもにとつて心安らぐ居場所になつているかどうか、家庭を見つめなおしてみましょう。

地域ぐるみで「子育て」

社会教育委員代表 木下英美

先日、友人がお孫さんと散歩しているのに出会いました。少し会わなかつた間に随分と成長した姿を見るにつけ月日の経つのは早いものだとつくづく感じました。

このような思いは、多くの方が経験されたことと思います。

最近、青少年犯罪の低年齢化が大きな社会問題となつておられます。被害者はもちろんのこと加害者、そしてその家族までもが不幸になつています。

な」と思いつつ黙つて見守つていました。時間ギリギリには登校していたのですが、そのうしる姿はいかにも辛そうでした。「学校に行きたくな」「今私に何ができるか?」あれこれ悩みました。そして母親である私は食べ物で応援してみようと結論を出しました。

それから毎日、息子の大好きなケーキを焼いて帰りを待ち、夕食には好物のおかずを並べました(それをおいしそうに食べて笑顔は忘れられません)。すると、数日後にはすっかり元気を取り戻し、「行つてしまーす!」とまた元気に登校するようになります。その時、新しい環境にすぐには馴染めなかつた息子もそれを悩んだ私も何か一つ乗り越えた気がしました。そして改めて「食」の大切さを思いました。

子どもの体を作るのは日々の家

子育てについて

社会教育委員 美濃部和子

庭での食事です。特に育ちざかりの子どもにとって栄養バランスのとれた食事は大切なものです。そしてその食事は体のみならず「心」をも作ってくれます。食事を作ってくれる親への感謝の気持ちでき上がるのを待つ我慢の心、食べ物を大事にする心、食卓で身につくマナー・しつけ等々。

「食」で心身が充たされればいいめや暴力も起こらないと思います。まさに「食」は生活の、家庭教育の根幹、命の根源というのは言いすぎでしょうか!

その他にも、人に言えないいろんな失敗をしてきました。このどちら子育てに関して私の経験から感じたことを記したいと思います。



サイレントベイビー

社会教育委員 森 悠子

私は、二人の子の母です。
上は女の子、下は男の子です。
私の子育てを披露することは、恥ずかしく、そしておこがましく思っていますが、今日の社会問題になっている虐待は目に余るものがあります。

「子育ては親育て」又「子は親の鏡」とも言います。
母親は、家庭のことだけでなく社会参加を。
このように、気持ちに余裕を持つことで子どもが何を伝えたいのか、何を望んでいるのかの信号を見落と

今、未来を担う子どもたちを保護者はもちろんのこと、みんなで育てていこうではありませんか。数年後、友人のお孫さんが一段と成長し、元気に楽しく遊んでいる姿を心に描いています。

「子育て・親育ち」

社会教育委員 印藤光江

こののような社会情勢の中、須恵町では身近な小学校を基盤として、校区単位で「校区コミュニティ」を推進しています。その活動の一つとして、毎年秋には各小学校において「コミュニティティマツリ」が開催され、地域の子どもからお年寄りまでがお祭りを楽しめます。また、学校においてはゲストティーチャーとして地域の方が教壇に立ち、子どもたちと学びを通して交流しています。このように学校・家庭・地域の連携の中で子育てが進められています。

「子は宝」です。少子化が進む

ここ数年、新聞やテレビなどでも取り上げられている家庭の教育について、普段の生活の中で身近に感じることができます。「今どきの子どもは……」という前に親にも生活習慣、社会性が身についていないようです。

ある雑誌に「基本的生活習慣とは」という十項目が載っていました。「早起き・朝食・歯磨き・排便・身なり整え・挨拶・手伝い・テレビゲームをやり過ぎない・整理整頓・早寝」これらは、朝起きてから寝るまでに必要な基本的事項で、子どもに身につければならない生活習慣ですが、せなればならない生活習慣であります。

子どもは親の姿を見て育ちます。小さい時から模倣を繰り返して成長します。「子どもは親の鏡」です。

また、青少年の凶悪犯罪や子どもが社会問題となっています。「人を思いやる気持ち」・「命の大切さ」が身についていることも一つの原因と思われます。

幼児期から子ども同士の遊びや大人との交流の中で、人と人との関わり方や社会のルールを覚える中で、人の痛みがわかる人間に育つてていくのですが、人間関係を上手に築けないばかりに他人や自分を傷つけてしまっています。

そこで大切なのは、まず、親子が情愛に満ちた信頼関係を築くことです。

家庭教育は「食から」

社会教育委員 三丸佐代子

「食」の崩壊が深刻な問題となっています。先日、ある女子高生のコンビニで生徒たちがお弁当を買っていたのですが、そこにいた数十人の子たちが皆、おにぎり一個、あるいは菓子パン一個に菓子類の組み合われました。これでは成長に必要なビタミンやミネラルはほとんど取れません。それどころか過剰な塩分、糖分、添加物の摂取は病気の元でもあります。

便利さと手軽さで家庭の食卓にまでコンビニ弁当が侵出してきていました。新しく開校した第三小学校に通い始めてまもなく、息子が朝グズグズするようになりました。「これは何かある」といわれています。

この「食」を考える時、私には忘れられない思い出があります。新しく開校した第三小学校に通い始めて、レジジャー費に充てる家庭もあると聞いています。

この「食」を考える時、私には忘れない思い出があります。新しく開校した第三小学校に通い始めて、まもなく、息子が朝グズグズするようになったのです。「これは何かある」といわれています。

子どもが心身ともに成長していくことが親の願いです。子育てとともに、親自身の成長、親育ちも大切ではないでしょうか。

子どもが心身ともに成長していくことは、親の願いです。子育てとともに、親自身の成長、親育ちも大切ではないでしょうか。

「食」の崩壊が深刻な問題となっています。先日、ある女子高生のコンビニで生徒たちがお弁当を買っていたのですが、そこにいた数十人の子たちが皆、おにぎり一個、あるいは菓子パン一個に菓子類の組み合われました。これでは成長に必要なビタミンやミネラルはほとんど取れません。それどころか過剰な塩分、糖分、添加物の摂取は病気の元でもあります。

便利さと手軽さで家庭の食卓にまでコンビニ弁当が侵出してきていました。新しく開校した第三小学校に通い始めてまもなく、息子が朝グズグズするようになりました。「これは何かある」といわれています。

この「食」を考える時、私には忘れない思い出があります。新しく開校した第三小学校に通い始めて、レジジャー費に充てる家庭もあると聞いています。

この「食」を考える時、私には忘れない思い出があります。新しく開校した第三小学校に通い始めて、まもなく、息子が朝グズグズするようになったのです。「これは何かある」といわれています。

子どもが心身ともに成長していくことは、親の願いです。子育てとともに、親自身の成長、親育ちも大切ではないでしょうか。

「食」の崩壊が深刻な問題となっています。先日、ある女子高生のコンビニで生徒たちがお弁当を買っていたのですが、そこにいた数十人の子たちが皆、